



Fallece estudiante de 7° de la carrera U. de Valparaíso: alumnos piden cambios tras suicidio de interno de Medicina

Representantes estudiantiles afirman que el joven sufría de estrés por las intensas jornadas en el Hospital San Camilo.

FERNANDA AROS

El Centro de Estudiantes de Medicina de la U. de Valparaíso, sede San Felipe (Cemuv SF), informó mediante un comunicado el domingo sobre la muerte de Pablo Leiva (27), estudiante de 7° año de la carrera.

“Era un joven cariñoso, amigo de sus amigos. Sus padres dicen que la carrera le quitó su luz. La salud mental de los estudiantes está en juego, las prácticas clínicas son un lugar donde el maltrato se disfraza de docencia”, comentaron en el Cemuv.

Los representantes estudiantiles añade que “muchas veces” los internos duermen en residencias en malas condiciones, no tienen licencias médicas, no se respeta el horario de comidas, entre otros puntos.

“El Mercurio” contactó a la familia del joven, la que por ahora aseguró que no entregará detalles. El centro estudiantil atribuye la muerte de Leiva al estrés que le generaba el internado en el Hospital San Camilo de San Felipe, entre otros factores. “La comunidad estudiantil está profundamente afectada, pero con ganas de lograr cambios, los necesitamos”, agregó.

La pareja del alumno se refirió a la situación por redes sociales. “Éramos felices, se reía todos los días, jugaba con nuestra perrita, teníamos planes para muchos fines de semana más. Me lo quitó esa universidad (...), ese internado y sus 80 horas semanales”.

Agregó: “El jueves se estaba riendo a más no poder, el viernes estaba estresado por el turno, por-



CENTRO DE ESTUDIANTES DE MEDICINA

RECUERDO.— Ayer, sus compañeros realizaron una velación, donde generaron un espacio de reflexión para la comunidad.

que le costaba estudiar por el estrés, se despidió cariñoso como siempre, y nunca más lo volví a ver”.

Universidad lamenta “pérdida irreparable” y ordena sumario

El rector de la U. de Valparaíso, Osvaldo Corrales, mostró su pesar por la muerte del joven: “Se trata de una pérdida irreparable, que ha generado gran consternación en nuestra comunidad universitaria”, Además, el plantel dispuso “una investigación sumaria con el propósito de establecer eventuales responsabilidades administrativas en la atención de cualquier situación relacionada con Pablo”.

El Ministerio de Salud indicó que desde 2020 se trabaja para incentivar el buen trato en la formación en los planteles. “Actualmente, nos encontramos traba-

jando en orientaciones para el buen trato en la formación de especialistas y con la Subsecretaría de Educación Superior y la Superintendencia, en la propuesta de norma general de sana convivencia y protección de la salud mental en campos clínicos”, indicó.

La Asociación de Facultades de Medicina y el Colegio Médico fueron consultados, pero declinaron participar.

Otras situaciones

El caso del joven de San Felipe es el tercero que se da a conocer públicamente este año relacionado con la salud mental de los internos. El primero fue el de Catalina Cayazaya, estudiante de Terapia Ocupacional de la U. de los Andes, quien se quitó la vida en marzo.

Además, hace dos semanas, estudiantes de Medicina de la U. de La Frontera, sede La Araucanía, denunciaron el intento de suicidio de una compañera por supuestos malos tratos y la alta exigencia de su práctica profesional.

PROPUESTA
El Minsal asegura que trabaja en una norma para la protección de la salud mental en los campos clínicos.